

POLÍTICAS Y PARLAMENTARIAS

A la reunión celebrada ayer por la comisión informadora del proyecto de reforma de la Administración local asistieron todos los jefes de las minorías.

Alba asistió en representación de Moret.

Se discutieron los artículos referentes a los cargos concejiles, a las comisiones formadas por los tercetos de alcalde y a los cargos de responsabilidad de depositarios de fondos municipales e interventores.

Quedó aprobado hasta el artículo 90 inclusive.

Se trató de la facultad que se concede a los Municipios de modificar su organización y la forma de funcionar los mismos, interviniendo en la discusión los señores Cambó, Canalejas, Gutiérrez de la Vega, Irujo, Alba, Azcárate y Maura.

Se aceptaron varias enmiendas que se incluirán al ser redactados nuevamente los artículos.

La comisión volverá a reunirse el jueves.

En los círculos políticos ha sido ayer muy comentada la cordialidad de relaciones que existe actualmente entre los señores Maura y Sánchez Toca.

El ministro de Marina ha leído ayer en el Congreso el proyecto de fuerzas navales para 1908.

La escuadra de instrucción estará los doce meses del año en tercera situación. Los buques que la componen son el «Pelayo, Carlos V, Princesa de Asturias, Cataluña, Extremadura, Río de la Plata, Osado y Proserpina».

Los buques para las comisiones de África, Canarias y Baleares y para otros servicios en aguas jurisdiccionales son el «Alvaro de Bazán, María de Molina, Marqués de la Victoria, Temerario, Marqués de Molins, ambos Pinzones, el Nueva España, General Concha, Hernán Cortés, Vasco Núñez de Balboa, Ponce, Mac Mahón y Perla». Para dotar estos buques, en los puertos y arsenales se necesitan 5.600 marineros y 2.358 individuos de tropa.

Dato continuo mostrándose favorable a la concesión de dietas a los diputados.

También se inclinan a la reforma Maura, Moret, Canalejas, Cambó y otros.

Se reunió ayer tarde la Junta de colonización interior, acordando remitir el reglamento al Consejo de Estado para que lo apruebe y pedir al Gobierno

una relación de los montes del Estado y de los Municipios, que puedan ser enajenables, con objeto de poner en práctica la ley lo más pronto posible en diversas provincias.

Asegúrase por el señor Vázquez Mella, que llegará hoy a Madrid, conferenciará enseguida con el señor Salmerón para tratar de la marcha de la Solidaridad.

Es posible que unidos los señores Salmerón y Vázquez Mella, intenten variar los derroteros que sigue la Solidaridad, por imposiciones del bloque catalán de la derecha.

Sesiones parlamentarias

La del 10 de Diciembre

SENADO

Continúa la discusión del presupuesto de Gracia y Justicia.

El obispo de Madrid felicita al señor Polo y Peyrolón por la defensa que hizo de la Iglesia y del clero.

Le ofrece el concurso de todos los prelados para obtener la supresión del descuento al clero.

Dice que desde 1851, todos los presupuestos, excepto el del clero, han aumentado, añadiendo que el movimiento que hoy se observa en éste obedece a que no puede resistir ya más.

Considera la desamortización legal, pero injusta.

Dice que la Iglesia aceptaría que se redujera el sueldo a las dignidades en beneficio del clero, siempre que la imiten las demás clases del Estado, en beneficio de los empleados modestos.

Lee una estadística para demostrar que las iglesias no ingresan las cantidades fabulosas que se supone.

El remedio que se aplica rebajando parte del descuento, lo califica de homeopático.

Queremos—afirma—una patria grande, con una armada y un ejército poderoso, capaces de vencer a los más agueridos de Europa que se fomenten todas las fuentes de riqueza, pero sin olvidar la moralidad y el orden, y éste se conseguirá favoreciendo al clero rural que lo es todo en las aldeas y pueblos pequeños.

El ministro de Gracia y Justicia da las gracias al Obispo de Madrid-Alcalá por los elogios que ha hecho del Gobierno al agradecerle la rebaja del descuento en los haberes del clero parguial que aparece en el presupuesto de ingresos.

Esta rebaja—dice—la ha hecho el Gobierno espontáneamente, cuando to-

daya no se había levantado ninguna voz reclamándolo.

Oree el Gobierno que el primer paso para llegar a la supresión total del descuento está ya dado, y en él perseverará, puesto que terminaron ya los presupuestos de liquidación; pero antes de volver todo al estado, en que antes se hallaba, es preciso seleccionar qué obligaciones deben ser primeramente atendidas.

Y esta labor no debe ser sólo del Gobierno, sino que ella concurrirán las Cámaras, porque cierto es que el Gobierno propone, pero no lo es menos que las Cámaras disponen, y todas debemos tener presente, en primer término, los intereses del contribuyente.

Este movimiento en favor del clero rural lo ve el Gobierno con profunda simpatía.

El señor obispo de Madrid-Alcalá manifiesta que después del discurso del ministro, no le queda sin duda al clero más que confiar y esperar.

Pone fin a su discurso diciendo que el episcopado y el clero español se sienten agradecidos, pero no satisfechos.

Rectifica el ministro de Gracia y Justicia.

Polo y Peyrolón lamenta que el señor obispo de Madrid-Alcalá haya dicho que las discordias políticas fueron causa de la ruina de España, pues por lo que afecta a nosotros los carlistas—dice el orador—vertimos nuestra sangre en defensa de la Iglesia. (Murmuros.)

Niega, como ha supuesto el ministro de Gracia y Justicia, que en su discurso de ayer hiciera acto político alguno que pudiera convenir a su partido.

Lo único que se propuso fué defender al clero rural.

El ministro de Gracia y Justicia: Yo no he dicho más sino que era más prudente la petición del episcopado que la de S. S.

Pidió S. S. aumento en los haberes del clero rural, y el episcopado, por conducto del señor obispo de Madrid-Alcalá, vive más en la realidad abogando por la disminución de descuentos y excitándonos a que caminemos más de prisa.

Interviene Teverga y dice que los liberales se preocuparon de la situación del clero rural.

Habla Maestre e insulta a la casa de Austria y dice que los clérigos son funcionarios del Estado. (La mayoría protesta.)

Rectifica el obispo de Madrid, diciendo que las teorías del señor Maestre no las sostiene,afortunadamente, el partido liberal. Pertenece a los socialistas y comunistas.

Las juzga peligrosas y aconseja a los liberales que lo tengan en cuenta.

El marqués de Figueroa lee varios trozos de discursos del señor Montero Ríos reconociendo que la asignación del clero es una indemnización.

Defiende a la casa de Austria.

Maestre: lea la Historia y rectificará su criterio.

Cita varias leyes para demostrar que se prohibía a la Iglesia el adquirir bienes.

Algunos individuos de la mayoría le piden que cite textos.

Maestre dice que los textos se encuentran en el «Diario de Sesiones».

Un individuo de la comisión le pide que lea uno y Maestre le replica:—¿Me emplazáis? Pues acepto el reto.

Rectifica Polo y Peyrolón en medio de la gran agitación que reina en la Cámara.

Sánchez Arjona consume el segundo turno en contra del presupuesto de Gracia y Justicia, le contesta un individuo de la comisión y se levanta la sesión seguidamente.

CONGRESO

Ruegos y preguntas sin interés, se entra en la orden del día.

Se declara nula el acta de Ronda y se vota en definitiva varios proyectos.

Continúa la discusión del presupuesto de Fomento.

Lo combató Gasset.

Lo contesta González Besada.

Dice que los impugnadores de la obra del Gobierno no deben olvidar que se está atendiendo a la liquidación de antiguas deudas.

Después—añade—reorganizaremos los servicios, puesto que tenemos los mismos ideales y aspiraciones patrióticas que el señor Gasset.

Respecto al proyecto de colonización interior me he resistido a pedir al país millones para un ensayo que bien pudiera fracasar. (Muy bien.)

Pero ojalá nos costara mucho dinero, porque se demostraría que reteníamos en España los brazos que nos resta la emigración, aun para marcar la corriente de la emigración hacia aquí.

Añade que se ha prorrogado el contrato con la Transatlántica, aguardando a que el Parlamento resuelva en definitiva sobre el proyecto de comunicaciones marítimas.

La construcción de la escuadrilla, la considera beneficiosa porque los millones que se invertirán en jornales y en la adquisición de materiales y maquinarias, desarrollarán poderosamente la industria naval.

Se muestra conforme en la necesidad de construir caminos vecinales; pero el proyecto de los ferrocarriles extra-

tégicos es otro ensayo, susceptible luego de ver sus resultados de gran ampliación.

Como prueba que se preocupa del regadío de las tierras y de la enseñanza agrícola, recuerda que recientemente ha firmado un decreto creando una granja agrícola de regadío en Sevilla que es continuación del plan de riegos del Guadalquivir. (Aplausos).

Se levanta la sesión.

Disposición interesante

LAS ARMAS PROHIBIDAS

La Gaceta de ayer publica una real orden sobre la determinación de las armas blancas y de fuego que deben considerarse de uso, comercio y fabricación ilícitos.

El articulado es el siguiente:

«Primero. Que se declare se hallan prohibidos el uso, fabricación y venta de bastones escopetas, cuya introducción en el reino es ilícita; de los que tengan estanco, chazo u otra arma, blanca ó de fuego, oculta en los mismos, y de los puñales, de cualquier clase que sean.»

Segundo. Que se prohíba la venta en España de las navajas que tengan punta y exceda su longitud de 15 centímetros, comprendido el mango.

Tercero. Que puedan fabricarse las demás que tengan la punta redonda y sin filo en ella.

Cuarto. Que los cuchillos de monte y caazo sólo podrán ser expandidos a quienes presente licencias para su uso, el cual se autorizará únicamente en el ejercicio de la misma ó con ocasión de ella; y

Quinto. Que el prudente arbitrio de las autoridades queda el apreciar si el portador de cuchillos, herramientas, utensilios ó instrumentos propios en usos domésticos, industria, arte, oficio ó profesión tiene ó no necesidad de llevarlos consigo, según la ocasión, momento ó circunstancias, debiendo en general estimar innecesario su uso ó ilícito en los concurrentes a las tabernas y establecimientos públicos y lugares de recreo ó esparcimiento, sobre todo tratándose de los individuos que hubiesen sufrido condena ó corrección por faltas contra las personas y por uso indebido de armas.»

Comisión provincial

Sesión del día 7 de Diciembre

En ella se adoptaron los acuerdos siguientes:

Devolver a don José Carrillo la fian-

Juegos Florales

NOVELA

POR

Juan F. Muñoz Pabón, presbítero

«¡Hay, no, no, no! Aquello era mucho! La gratitud, por mucho a que obligara, no obligaría a tanto. Aquello era lo mismo que dar un trozo por un meadrog... ¡no!... cielo por un vaso de agua fría!»

Así decía el señor Vicario que pagaba Dios; por un vaso de agua, dado en su nombre, daba el cielo, que es El... ¡Pero ella no era Dios, sino una criatura, y llena de imperfecciones por más señas!... ¡No fuéramos tan soberbia, por consiguiente, que quisiéramos nada menos que igualarnos a Dios!... Nada más que por eso, había caído Lucifer, por querer, en su locura, ser igual al Altísimo!... ¡Contentaríamos, pues, con pagar, sí, pero no tan espléndida como divinamente, y...»

—¡Mentira y rememoral!—tomaba la palabra su conciencia.—El no querer pagar de aquella manera, no era temor de poder asemejarse a Lucifer en su soberbia desatentada y sacrilega. Era...

valieran verdad! cicaterías de su egoísmo; de su egoísmo de enamorada, que sentía cervical, como instintivo, horror, ¡buscas de muerte! ante la ensangrentada perspectiva de aquel amor, sacrificado en el instante mismo de nacer, como los hijos del dios Urano... subterfugios buscados por su comodidad y conveniencia, que se revelaba como una furia ante prodigalidad de tamaña cuantía... nada divino, en fin, sino antes mucho humano, *proprium respiciens commodum*, que mira el propio provecho, sin dársele ni una higa de todo lo demás.

Y ser así, era... por lo pronto, no ser buena. El hipocresía de Lucifer dejar de hacer lo que se debía, por no querer honrarse en generosidad con Dios... ¡Uy qué romana y qué hipócrita, y qué religiosa hasta consigo misma!

Dijera, pues, que no hacía aquello porque le costaba mucho trabajo, y le horrorizaba, el dolor; pero no se viniera con la sopa ensalada, con que se había venido de que no debía hacerlo, por no correr parejas con Lucifer...

No lo hiciera en buen hora, por consiguiente; pero no pretendiera en su loca soberbia querer engañar a Dios... Pero... ¿qué era lo que había dicho? ¿Que no lo hiciera en buena hora... ó lo que era lo mismo: que renunciara perpetuamente a la posibilidad de todo pago, ó lo que era lo mismo: que se resignara para toda la vida con la humillante cadena de gratitud que tendría que arrastrar por el mundo mientras él viviese?

«Eso, jamás! Bueno estaba lo bueno. Había llegado la hora del desquite, y por aquellas que eran cruce, que no se la dejaría ir de entre las manos. A se-lic de la cárcel, aunque fuera dejando entre los hierros pedruzcos de sí propia... Y por la cabeza de nuestra amiga pasó el recuerdo de un cigarrón, dejándose una pata entre los dedos de señor Diéguito, que lo había cogido de un rosal... Sin su pata, pero volado; con dolor, pero libre; dueño y señor de sí mismo, aunque a costa de sí propio... Pero es lo que dolerá el ataque de un miembro... y en el daño que hacen los cigar-

rones en los pimpollos de las plantas... ¡qué tontería! hasta que, poniendo en fuga todos aquellos impertinentes pensamientos, tornó a la a larga rama de las humillaciones, de que era un viacrucis toda su vida.

«Sí; la habían humillado muchísimo; mejor dicho, ella; en tío no; pero ella, Quetita, la había humillado lo indecible y la estaba humillando hasta la infinidad. El mismo papel de tercera que le había señalado en el saizete de sus smores con el juez, porque en aquella criatura todo era sainetero, ¿qué era, sino la última, la suprema de las humillaciones? Pues qué, ¿no equivalía aquello a decir: «Batiédete tú con él? Seguro está que él se prende de cosa tan insignificante como tú, ni que tú, miserable esclava, te atrevas a ser rival de tu señor?»

Todo eso y mucho más significaba el papel de zarcidora de voluntades que le habían señalado en la comedia... Y aquello, que, tolerado por necesidad servil, era la humillación de las humillaciones, el vejamen de los vejámenes

za que constituyó para tomar parte en el concurso celebrado el 26 de Julio último para adquirir géneros de tegidos con destino al hospital de Agudos.

Aprobar la cuenta presentada por el Conserje de la Corporación, relativa á los gastos menores de reparación del mobiliario y edificio.

Informar que procede autorizar al Ayuntamiento de La Granjuela para que establezca arbitrios extraordinarios.

Adjudicar en definitiva á don José Alfaya y Ila el suministro de vino y vinagre y á don José Barco Ruiz el de aceite, garbanos y habas con destino á los Establecimientos Baudifcos.

Quedar enterada con satisfacción de un oficio del Director del hospital de Agudos participando que durante el mes de Octubre último se ha hecho una economía en los gastos del Establecimiento de 2.086 68 pesetas en relación con el mes de Agosto último.

Autorizar el ingreso en el departamento de Dementes del hospital de Agudos de Antonio García Belmonte, según solicita el juzgado de instrucción de esta capital.

Solicitar que informe la costaduría respecto á una instancia suscrita por varios auxiliares temporales de la sección del Censo Electoral que, apesar de haber sido declarados cesantes por falta de consignación, han continuado prestando servicio en solicitud de que se les remanera aquellos con el remanente que hay en la expresada consignación.

Informar que procede revocar el acuerdo tomado el día 1 de Agosto último por el Ayuntamiento de Hinojosa del Duque declarando responsables á don José Matías Perea y otros excocejales de dicha Corporación del pago de cierta cantidad procedente de las rentas de cotización y siembra de la dehesa del «Espirita Santo», perteneciente al caudal de dicho Municipio.

Sociedad José Barco e Hijos

Labradores, Ganaderos y Abastecedores de Carros.

Precios al público desde el día 8 al 14 de Diciembre.

Vaca con hueso, pesetas 178 kilo, sin hueso á 251.

Ternera con hueso á 190; sin hueso, á 290.

Macho á 50.

Borrego á 154.

Cerdos en canal á 725 reales vellón kilo.

Tocino para fuera.

Tocino adobo pinto en hoja, á 88; reales arroba; salado á 84 y fresco sin sal á 78.

Crónica Provincial

De Buena

La Comunidad de Labradores de Estremoz ya en plena recolección de aceitunas, cuya cosecha es aquí buena, por regla general, y con eso se va remediando la larga crisis que ha sufrido la honrada clase jornalera debida á las malas cosechas de los pasados años. El aceite tiene tendencia á la baja, habiéndose despachado alguna partida la anterior semana á 41 reales arroba.

La Comunidad de Labradores, que ha llevado con laudable actividad sus trabajos de organización, tiene anunciada para el día 15 una junta general á fin de elegir un Síndico y Jurados, con lo cual quedará definitivamente constituida. El periodo de excomuniones ha terminado ya con éxito, mas satisfactorio, pues de las sesenta y ocho mil fanegas de tierra con que cuenta el término, no le que á la décima parte las excomuniones, consistentes en algunas fincas de las señoras de Pineda, donde han tenido siempre guardas propios, otras de don Rafael Alcalá Brelga y don Manuel Piedrahíta, que se encuentran en el mismo caso, y algunas más de menor importancia, y eso, sin perjuicio de que aquellas casas han dejado á la Comunidad otras muchas propiedades de consideración. Algunos amigos tiene

aquí también la Comunidad, de esos que tienen en todas partes tan útiles y sanos organismos, pero ni por su número ni por su posición son de temer, aunque no dejan de hacer ruido y de agitarse contra la ganadería; pero en cambio, se ve con gusto el unánime parecer de toda la clase media, que tanto ha sufrido en sus modestas propiedades los abusos de rateros y dañadores, y unida á esa clase están también decididamente las casas principales, como son las acudadas viudas de Ariza, Prado y Casado, los cinco propietarios don Manuel Pañillo, don Evaristo Berredas, don Antonio Rabalá, los hermanos Bermúdez, don Francisco Ruiz, los tres hermanos Prado, don Felipe Núñez, todas las casas de las familias Santaella y Ariza, que son muchas y ricas; don Francisco Alcalá, don Vicente Hita, don Joaquín Rodríguez, los hermanos Bajalaco, don Manuel Vargas, don Antonio Boto, don Antonio Morales, los hermanos Eguitz, don Ascelino Navas, don Rafael Valdelomar, don José Cabello, don Rodrigo Cabello y su hermano don Juan, los Planas y Rosales, don Joaquín Valverde, las viudas de Bajalaco, de Yuste y de Obaro, don José María Trujillo, los hermanos Fernández Trojillo, don Pedro Luque, don Manuel y don Agustín Ruiz, los señores González Calero y Osieva, los hermanos Casado, los Casani y en general todos los que tienen fincas que guardan contra las rapinas de la gente maliciosa.

Los nombres relacionados con garantía bastante, para que estas personas conozcan esta loca idea, de que la Comunidad de Labradores ha venido al mundo con salud robusta, y que su porvenir será próspero y brillante, dale el número y la calidad de los padrinos que la saca de pila.

El Corresponsal

De otros pueblos

Por jugar

A los prohibidos en una taberna de Izájar, han sido detenidos varios vecinos de la misma, por la guardia civil de aquel pueblo.

Crónica Local

Diputado

Ha marchado á Madrid el diputado á Cortes por el distrito de Montilla, don José María Cadenas.

Los riegos del Guadalquivir

Los representantes de Sevilla y Granada han firmado el convenio sobre los riegos del Guadalquivir, que oportunamente anunciaremos.

Los diputados sevillanos gestionarán seguidamente del ministro de Fomento que publique el decreto para que empiecen las obras á la mayor brevedad. Confían en que será á primero de año.

Felicitación

Una comisión de Maestros visitó al señor Pineda de las Infantas antes de marchar á Madrid con objeto de felicitarle por su acertada disposición contra la blasfemia y niños vagabundos, dictado recientemente.

Los aceites

A medida que avanza la recolección de la aceituna y se extraen en los molinos grandes cantidades de aceites, aumentan las entradas en el mercado del Paseo de Colón.

Ayer en Sevilla ascendieron á 6.030 arrobas las que se presentaron á la venta. Por cierto que transcurrieron las primeras horas de la mañana sin haber cotización, hasta que poco a poco, antes de cerrarse el mercado, empezaron las proposiciones de compra.

Abrieron los precios á 30 reales y como los entrados no rechazaban de plano este precio ni tampoco lo aceptaban, dió principio el indispensable tira y afloja, llegando á pagar una partida á 40 1/2 otras á 40 1/4 y algunas á mayor precio.

Observábase alguna animación entre los solicitantes, y cuando se creía que iban á consumarse importantes operaciones, resulta que la mayoría de los entrados no aceptan los precios que sus negociaciones han obtenido y que de

las 6.050 arrobas ofrecidas sólo se vendieron 710, al precio de 40 7/8 á 41 7/8 reales arroba, quedando sin vender 5340 arrobas.

Fuera del mercado dícese que se colocaron algunas partidas á 42 reales arroba.

Instituto provincial y municipal de vacunación

En este Instituto que bajo la dirección del ilustrado médico don Baldomero Castellano, se ha establecido en la calle Juan Rifo, número 3, duplicado se vacunará directamente de la tercera mañana jueves, y el viernes y sábado. El último día gratis á los pobres.

Horas de 1 á 3 de la tarde.

Boda rumbosa

Esta tarde, á las cuatro, se ha efectuado en el Sagrario de la Santa Iglesia Catedral, el enlace de María del Pilar González Martín y Antonio Porras Salazar.

Se trata de una boda rumbosa, donde la mayoría de los concurrentes, y claro que los protagonistas pertenecen á esa típica raza que con el nombre de jitanos se conoce.

Dicho esto, no hay que repetir aquí que esta tarde, por el trayecto que recorrió la comitiva nupcial, hubo derroche de almendras pedajillas con gran zagalajo de la gente menuda que se disputaba estas golosinas y llamando la atención de todo el mundo.

El padre del novio es un tratante de caballerías, lucrativo, de bastantes posibles, llamado señor Manuel Porras, aunque más conocido por Barato, su madre es María Salazar Reyes.

Los padres de la novia, son Basilio González, tratante en buena posición y Custodia Martín.

Los padrinos han sido los hermanos políticos de los contrayentes Diego Fernández, de Lucena, y Mercedes Heredia, de Córdoba.

La doctores á los nuevos esposos muchas felicidades.

Cogida por un tranvía

De La Unión Mercantil de Málaga: «A las once y raslia de la mañana de ayer uno de los tranvías del servicio del Palo, arrolló ayer en el paseo de Saccha, á la anciana de 70 años, Catalina Pérez Cobos, viuda, natural de Alámon (Córdoba) habitante en las playas del Pedregalejo.

Dicha mujer resultó con una estensa herida en el pié derecho de pronóstico grave, pues tiene fracturados los dedos y dislacerados los tejidos.

Varias personas trasladaron á la herida á la casa de socorro de la calle Alcazabilla donde fué curado de primera intención y después trasladada al Hospital civil.

Al copiar la anterior noticia hemos de significar que Alámon no existe en el mapa de España. Querrá decir Adamuz.

Curda

Ayer fué detenida una mujer embriagada que se hallaba tendida en la vía pública.

Denunciados

Lo ha sido por la guardia municipal varios vendedores del mercado de Sánchez Peña por pregonar á voces su mercancía y un vecino de la calle Alfaro por dejar caballerías abandonadas en la vía pública.

A su dueño

En la oficina de la guardia municipal se hallan depositados varios sobres y papel de cartas, encontrados sin dueño conocido en la vía pública.

Ascenso

El ayudante de Obras Públicas don Carlos Castañeda, ha sido ascendido á oficial tercero de Administración civil.

El Diábolo

Entre las mil curiosidades que contiene el número de esta semana de «Amueñadas Ilustradas», interesante periódico que «La Novela de Ahora», regala á sus lectores, figura un interesante artículo sobre el extendidísimo juego del Diábolo, «Cinco generaciones en un bautizo», «La forma del pié en las distintas naciones del mundo», «Aventuras de tiro y de carrera», «El juego del Diábolo», «Un hombre que tiene noventa y dos descendientes», etc., etcétera, con profusión de magníficos

grabados y patatiempos, inventos modernos, y otras muchas atracciones.

La novela de este número titulada «Germana», la obra maestra del notable y profundo literato francés Edmundo About, es un prodigio de estilo, amenidad é interés. Las ilustraciones y la traducción son tan esmeradas como todas las de «La Novela de Ahora», cuya empresa pone cada día más solicitud en la selección de las obras en cuanto á interés, corrección, estilo, fama de los autores y al lujo y presentación elegante de sus novelas.

Pídanse en librerías y kioscos á 30 céntimos en toda España.

Bibliografía

Abonos naturales y artificiales; su obtención, fabricación y empleo por Giffiths, traducido por el ingeniero de Montes señor Guallart.

Esta importantísima obra ha obtenido un gran éxito en Inglaterra, en donde se han agotado ya tres ediciones, siendo hoy la más nueva y completa. Contiene: Teoría del abono.—Estiércolos.—Utilización de los desperdicios de todas clases.—Guano de todo el mundo.—Fosfatos naturales.—Fabricación de los superfosfatos.—Tablas para el ácido sulfúrico.—Abonos de huesos.—Abonos nitrogenados, potasa, cal, magnesio, sílice, sulfato de hierro, etc.—Abonos mezclados.—Valoración de los abonos.—Análisis de los abonos.—Nitragina para los cultivos, etc.

Un tomo, con grabados, encuadernado, 750 pesetas Madrid, y 8 provinciales.

Peñidos á Hijos de Ouesta, Carretas, 9, Madrid.

De Agricultura

La Hoja divulgadora núm. 9, que publica la Dirección general de Agricultura, Industria y Comercio contiene varios y razonados artículos, haciendo prudentes observaciones sobre la siembra de los cereales y tratando otros asuntos de gran interés para los labradores.

Se ha publicado por la dirección general de Agricultura un folleto titulado «Venta cooperativa de granos», en el cual se explica esta forma especial de la cooperación, reseñando la organización y funcionamiento de estas sociedades en el extranjero. Como de un estudio pueden derivarse beneficios importantes, especialmente para los agricultores modestos, que encontraran en la cooperación un elemento utilísimo para la venta de sus productos, la Dirección general envidará el citado folleto á todos los labradores ó entidades agrícolas que lo soliciten.

También ha publicado la citada Dirección una obra sobre «Enseñanza y organización agrícolas en el extranjero», que contiene importantes datos referentes á la forma en que el Estado realiza en las principales naciones la función de extender los conocimientos agrícolas y la organización y elementos

con que cuenta cada uno de ellos para este fin. Esta obra se remitirá á las entidades ó Asociaciones á las cuales puede ser de interés este estudio, así como las hojas divulgadoras referidas.

Somatose líquida

de gusto seco y dulce. Reconstituyente

F. Guixá dentista

Subasta de naranjas

El lunes 16 del corriente á las once de la mañana, tendrá lugar la venta en subasta privada, de la naranja del patio de la Santa Iglesia Catedral.

Los que deseen tomar parte en ella pueden enterarse del precio y demás condiciones en la oficina de la «Obrería», sita en el mismo patio.

Para saber los premios

Aquellos de nuestros abonados que tomen parte en el sorteo de la Lotería de Navidad y deseen saber el mismo día del sorteo si les ha favorecido la fortuna con un premio cualquiera de los cuarenta y cuatro mayores, pueden manifestar á esta redacción el número ó los números que llevan y se los comunicaremos por telégrafo. Dios mediante, el mismo día del sorteo, si sus números resultasen premiados.

A nuestros abonados que residan en pueblos que no tengan estación telegráfica, pueden hacer lo mismo, indicándonos el pueblo más inmediato y la persona de ese pueblo á quien en caso favorable se hubiéramos de dirigir.

El tiempo

La temperatura máxima durante las últimas 24 horas fué 21'60 grados y la mínima, 04'00.

Esta mañana á las nueve la altura barométrica era 771 80 y la temperatura á la sombra 07'80.

A los sociólogos

Las personas que deseen adquirir ejemplares del rotabilísimo discurso pronunciado por nuestro paisano don Juan Aguilár Jiménez en la apertura del Seminario de Madrid, cuyo discurso tanto ha llamado la atención de las personas doctas, pueden solicitarlo en las oficinas del Defensor, Leones, 15.

El tema del discurso es «La crisis de la constitución del derecho de propiedad en la sociedad contemporánea».

Cada ejemplar sólo cuesta una peseta.

EN LA FALDA DE LA SIERRA

En la huerta de San Rafael, en el Cañito de Bazán, se arriendan tres departamentos independientes, por temporadas ó por meses. No se admiten enfermos contagiosos. Paratratar Cister, núm. 12. Córdoba.

Cigarrera

Una procedente de la fábrica de Tabacos de Alicante, se ofrece al público para liar cigarrillos á domicilio y en su casa Tomillar número 3, (Pieza de San Bartolomé), Doña Manuela Oriente.

2-10

QUINTOS DE 1908

No hacer contratos de quintas con ninguna empresa sin enterarse de las ventajosas condiciones y especiales garantías que ofrece el BANCO ARAGONES DE SEGUROS Y CRÉDITO, única Sociedad anónima de esta clase en España con un capital de DOS MILLONES QUINIENTAS MIL PESETAS, aumentado con primas, reservas y fondos que continuamente ingresa en la Caja General de Depósitos del Estado, para garantía de sus asegurados. EL BANCO ARAGONES ha pagado en 1907 á sus asegurados por contratos contratados y redenciones hechas, la suma de pesetas 475.476'12. Tarifa y detalles pídansen á la Dirección general, Coso, 61, Zaragoza ó al Representante de Córdoba D. ANTONIO CONROTTE Y BARBERO calle de Alfaro número 28.

SOCIEDAD ANÓNIMA CIOS.-BARCELONA

Materias puras para abonos

Superfosfato de cal mineral, de hueso y orgánico

Sulfato de amoníaco, Nitrato de sosa,

Cloruro y Sulfato de potasa, Kainita, Escorias Thomas

Laboratorio Agrícola á cargo de D. Juan Gavilán, Jovelanos, 5, principal, Madrid

Análisis de tierras gratuitos para todos los agricultores, remitiendo 200 gramos por correo certificado.

Suscripción gratuita á la revista «Los Abonos Químicos.»

ALMACENES EN CORDOBA:—AVENIDA DE CERVANTES, 16

grabados y patatiempos, inventos modernos, y otras muchas atracciones.

La novela de este número titulada «Germana», la obra maestra del notable y profundo literato francés Edmundo About, es un prodigio de estilo, amenidad é interés. Las ilustraciones y la traducción son tan esmeradas como todas las de «La Novela de Ahora», cuya empresa pone cada día más solicitud en la selección de las obras en cuanto á interés, corrección, estilo, fama de los autores y al lujo y presentación elegante de sus novelas.

Pídanse en librerías y kioscos á 30 céntimos en toda España.

Bibliografía

Abonos naturales y artificiales; su obtención, fabricación y empleo por Giffiths, traducido por el ingeniero de Montes señor Guallart.

Esta importantísima obra ha obtenido un gran éxito en Inglaterra, en donde se han agotado ya tres ediciones, siendo hoy la más nueva y completa. Contiene: Teoría del abono.—Estiércolos.—Utilización de los desperdicios de todas clases.—Guano de todo el mundo.—Fosfatos naturales.—Fabricación de los superfosfatos.—Tablas para el ácido sulfúrico.—Abonos de huesos.—Abonos nitrogenados, potasa, cal, magnesio, sílice, sulfato de hierro, etc.—Abonos mezclados.—Valoración de los abonos.—Análisis de los abonos.—Nitragina para los cultivos, etc.

Un tomo, con grabados, encuadernado, 750 pesetas Madrid, y 8 provinciales.

Peñidos á Hijos de Ouesta, Carretas, 9, Madrid.

De Agricultura

La Hoja divulgadora núm. 9, que publica la Dirección general de Agricultura, Industria y Comercio contiene varios y razonados artículos, haciendo prudentes observaciones sobre la siembra de los cereales y tratando otros asuntos de gran interés para los labradores.

Se ha publicado por la dirección general de Agricultura un folleto titulado «Venta cooperativa de granos», en el cual se explica esta forma especial de la cooperación, reseñando la organización y funcionamiento de estas sociedades en el extranjero. Como de un estudio pueden derivarse beneficios importantes, especialmente para los agricultores modestos, que encontraran en la cooperación un elemento utilísimo para la venta de sus productos, la Dirección general envidará el citado folleto á todos los labradores ó entidades agrícolas que lo soliciten.

También ha publicado la citada Dirección una obra sobre «Enseñanza y organización agrícolas en el extranjero», que contiene importantes datos referentes á la forma en que el Estado realiza en las principales naciones la función de extender los conocimientos agrícolas y la organización y elementos

con que cuenta cada uno de ellos para este fin. Esta obra se remitirá á las entidades ó Asociaciones á las cuales puede ser de interés este estudio, así como las hojas divulgadoras referidas.

Somatose líquida

de gusto seco y dulce. Reconstituyente

F. Guixá dentista

Subasta de naranjas

El lunes 16 del corriente á las once de la mañana, tendrá lugar la venta en subasta privada, de la naranja del patio de la Santa Iglesia Catedral.

Los que deseen tomar parte en ella pueden enterarse del precio y demás condiciones en la oficina de la «Obrería», sita en el mismo patio.

Para saber los premios

Aquellos de nuestros abonados que tomen parte en el sorteo de la Lotería de Navidad y deseen saber el mismo día del sorteo si les ha favorecido la fortuna con un premio cualquiera de los cuarenta y cuatro mayores, pueden manifestar á esta redacción el número ó los números que llevan y se los comunicaremos por telégrafo. Dios mediante, el mismo día del sorteo, si sus números resultasen premiados.

A nuestros abonados que residan en pueblos que no tengan estación telegráfica, pueden hacer lo mismo, indicándonos el pueblo más inmediato y la persona de ese pueblo á quien en caso favorable se hubiéramos de dirigir.

El tiempo

La temperatura máxima durante las últimas 24 horas fué 21'60 grados y la mínima, 04'00.

Esta mañana á las nueve la altura barométrica era 771 80 y la temperatura á la sombra 07'80.

A los sociólogos

Las personas que deseen adquirir ejemplares del rotabilísimo discurso pronunciado por nuestro paisano don Juan Aguilár Jiménez en la apertura del Seminario de Madrid, cuyo discurso tanto ha llamado la atención de las personas doctas, pueden solicitarlo en las oficinas del Defensor, Leones, 15.

El tema del discurso es «La crisis de la constitución del derecho de propiedad en la sociedad contemporánea».

Cada ejemplar sólo cuesta una peseta.

EN LA FALDA DE LA SIERRA

En la huerta de San Rafael, en el Cañito de Bazán, se arriendan tres departamentos independientes, por temporadas ó por meses. No se admiten enfermos contagiosos. Paratratar Cister, núm. 12. Córdoba.

Cigarrera

Una procedente de la fábrica de Tabacos de Alicante, se ofrece al público para liar cigarrillos á domicilio y en su casa Tomillar número 3, (Pieza de San Bartolomé), Doña Manuela Oriente.

2-10



Novedad inglesa
¡La Zurcidora mecánica!
 Con este aparato hasta un niño puede rápidamente y sin igual perfección.
Zurcir y remendar
 medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de lana, algodón, hilo ó seda.
 NO DEBE FALTAR EN NINGUNA FAMILIA
 Se remite libre de gastos, previo envío de diez pesetas.
 Depósito Patent Magic Weaver. Paseo de Gracia, 97
BARCELONA

LA CORDOBESA

SERRANO, RUIZ Y COMPANIA

Fundición de Hierro.—Construcciones metálicas

Calle Cuarteles nuevos.—Frente á la estación de Cercadilla.—Córdoba

Presas para aceites, de todos los sistemas.—Herrajes para empiedros, calderas, desmenuzadoras, bombas, aclaradores, filtros, depósitos y demás aparatos para laboración de aceites.—Molinos harineros, amasadoras, cilindros y todo lo concerniente á la molinería y panificación.—Norias, malacates, bombas, arados, trituradoras de granos.—Máquinas agrícolas en general.—Trabajos para minas.—Construcción y reparación de máquinas.—Caldorera.—Herrajes para edificios.—Especialidad en armaduras ó cubiertas de hierro, más sólidas y duraderas y más económicas que las de madera.

PRÉSTAMOS Desde 25 á 200 pesetas. Plaza de San Miguel, número 4, duplicado.

Por telégrafo

(De nuestro servicio especial)

La Gaceta

Madrid 10 (11'50)

«La Gaceta» de hoy publica una autorización al director de la Casa de La Moneda para adquirir el papel necesario con destino á los documentos precisos para la cobranza del impuesto del alcohol.

Reunión

Los taberneros se reunirán hoy para ocuparse de la ley del descanso dominical.

Moret

Don Segismundo pasará las pascuas en Granada.

Las postales separatistas

«El Globo» dice que es opinión general que cuando un gobernador civil no quiere que circulen, estampas periódicos ó postales atentatorias á la moral ó á la Patria no son precisos actos de gobierno ni autorizaciones de ninguna clase, pues él se sobra.

Luego si menudeaban esas postales antipatrióticas de que se viene hablando con una simple disposición del gobernador prohibiéndolas, hubiera bastado.

Otro partido

Madrid 11 (12'15.)

«A. B. C.» dice que entre la calma de la política de estos días ha circulado un rumor que debe acogerse con toda clase de reservas como las noticias que no pueden contrastarse.

Se refiere á los trabajos que se realizan para constituir una fuerza pública desarticulada de todos los partidos que en la actualidad funcionan, cuya masa de opinión llevaría el mismo nombre que un partido que en la nación vecina acaudilla un periodista. No decimos más hoy, porque no nos dejarían.

Termina diciendo que bien pudiera ser esa noticia producto de la fantasía.

La Administración local

El mismo periódico, refiriéndose á las manifestaciones que ayer

hizo el señor Maura respecto al proyecto de Administración local dice.

Estamos satisfechos del curso de las deliberaciones y gracias á ellas de seguir así, habrá ley á gusto de todos.

De Roma

Procedente de Perusa ha llegado á Roma Mons Rinaldini, ex-nuncio de S. S. en Madrid.

Se espera á Mons. Aguirre arzobispo de Burgos.

El lunes les impondrá Su Santidad el capelo Cardenalicio que les concedió recientemente.

Banquete

El ministro del Interior y el de Estado, han obsequiado con un banquete á los congresistas de la conferencia internacional de higiene, con motivo de la sesión de clausura.

Asistieron los diplomáticos, dignatarios palatinos y sus señoras.

De Marruecos

Liantein.—Acaba de embarcarse la guarnición francesa para Lalia Marnia.

Se ha prohibido á los periodistas que formen en las columnas y que crucen las fronteras. Escasean municiones en el campo moro.

El Rey de Suecia

Stokolmo.—El cadáver del Rey Oscar de Suecia, ha sido expuesto en la capilla de Palacio.

Se afirma que los funerales no se verificarán hasta el día 18, con el fin de que puedan asistir las embajadas extraordinarias nombradas con este fin.

Se sabe que el príncipe heredero de Austria irá en representación del Archiducado y Enrique de Prusia por el emperador Guillermo.

Boda real

En Atenas la multitud se agolpa para presenciar el paso de la princesa que va á contraer matrimonio con el príncipe heredero.

Todo el mundo quiere conocerla. Los obreros han ofrecido ramos de flores á la gentil princesa.

El Partenon se halla espléndido y recuerda aquellos festivales de imprecedera memoria del tiempo de Sófoles.

Detención de sargentos

LO QUE DICE «EL IMPARCIAL», Madrid 11 (11'15)

Según dice «El Imparcial» el

juzgado militar se personó ayer en la redacción del periódico titulado «El sargento español» y poco después dice que salieron dieciséis sargentos del ejército dirigiéndose separadamente á las prisiones militares á donde llegó luego el juez acompañado de un cabo y un paisano.

El paisano era el director del periódico.

Las autoridades civiles desconocían estos hechos.

NOTA.—La censura ha suprimido en este y en otro telegrama que trata de este asunto algunas palabras.

TELEGRAMA OFICIAL
 Madrid 11 (2'15.)

El ministro de la Gobernación al gobernador.

Para evitar exageraciones el relato de la detención de algunos sargentos conviene que haga V. E. público y rectifique, si fuera preciso, versiones contrarias, que habiéndose reunido anoche catorce sargentos en la casa del director del periódico «El sargento Español» fueron detenidos por no haber sido previamente autorizados para dicha reunión por la autoridad militar manifestando los detenidos que la reunión tenía por objeto hacer suscripciones para el periódico.

El hecho carece de importancia.

Lo que dice el ministro
 Madrid 11 (15 t.)

El ministro de la Guerra nos ha confirmado hoy la noticia anteriormente telegrafiada referente á la detención de catorce sargentos, no dieciséis como dice «El Imparcial», y el director del periódico «El Sargento Español».

Dichos sargentos se hallaban reunidos en la redacción del mismo.

El ministro no concede al hecho importancia ni trascendencia alguna, pues según las declaraciones de los detenidos estos se reunieron con el fin de allegar recursos para sostener la vida del periódico.

La Bolsa

Madrid 11 (2'30 t.)

En el cierre oficial de Bolsa, el 4 por 100 interior se ha cotizado á 82'15. Las acciones del Banco de España á 459'50. Las de la Tabacalera no se han cotizado. Los francos quedaron á 13'75 y las libras á 28'66.

Consejo de ministros

El Consejo de ministros de hoy ha sido puramente administrativo, pero bastante largo.

En él se trató de los debates parlamentarios y de la aprobación de expedientes de indultos y otros de guerra y uno de faros de las Baleares, declarando desierto el concurso que se abrió oportunamente.

También se trató del expediente de adquisición de un transporte de guerra.

Manifestaciones sobre la de los sargentos

Hay quien afirma que Primo de Rivera, se ha ocupado en el Consejo de la cuestión de los sargentos, pero los más lo niegan.

Lo que sí es cierto, que al entrar al Consejo Primo de Rivera, dijo á los periodistas lo ya telegrafiado, haciendo hincapié en que el asunto carece de importancia.

Los sargentos permanecerán detenidos en prisiones militares hasta que se comprueben las declaraciones prestadas.

Según ellas, el director del periódico «El sargento español» los convocó á una reunión en vista de la situación económica del periódico, que era bastante precaria y con objeto de ver el modo de que las suscripciones aumentasen para poder continuar la campaña que en pro de referida clase venía haciendo.

Si las declaraciones son verdad como lo parece se les pondrá en libertad, pero imponiéndoles un correctivo por haberse reunido sin autorización.

Mencheta.

Boletín Religioso

Santo de mañana

San Sinesio y eps. mrs.

Jubileo circular

Mañana en la Santa Iglesia Catedral, Octava de la Purísima Concepción, por el excelentísimo Cabilo.

—En la Catedral.—Mañana, sexto día de solemne novena á María Inmaculada en la capilla de la Concepción, en la que los infantes de coro cantarán la salve, letanía y coplas.

—El Cister.—Mañana, á las cuatro y media de la tarde, sexto día de la solemne novena á su titular la Purísima Concepción. Oficiará una capilla de música.

—San Andrés.—Mañana, durante la misa de ocho, sexto día de novena á la Inmaculada.

—San Pedro.—Mañana, á las ocho y media, sexto día de novena en honor de la Inmaculada, durante una misa rezada.

XXII

Don José Calzañil a Caballero

Falleció el 14 de Diciembre de 1885

Las misas que se celebran en la Parroquia de San Miguel el día 14 del corriente, desde las ocho, serán ofrecidas en sufragio por el alma de referido señor.

Sus sobrinos do Antonio Torrellas y doña Encarnación Calzañil, ruegan á sus amigos le encomienden á N.estro Señor.

Fornos

Jesús María, 2 y Siete Rincones, 1 dpto.

Plato para hoy.—Palpetas de ternera.

Para mañana.—R. forces de cerdo á la Jardinera.

Gran variación y surtido en pescados. Hay abonos de almuerzo y comida desde 2 pesetas 50 cts. en adelante.

Casa de Gama

Restaurant de Miguel Gómez

Plato del día para mañana.—Filete de solomillo con salsa Bechame.

Se vende vino Rioja Ojarete, á una peseta botella.

Se vende queso de cabeza de cerdo á 6 pesetas kilo.

Plátanos manzano á 2 pesetas la docena.

Espectáculos

GRAN TEATRO

Compañía cómico dramática dirigida por el primer actor don Luis Echaide

Función para mañana.

El juguete en dos actos, PERECITO

La comedia en dos actos, EL NIDO

A las ocho y media en punto.

TEATRO CIRCO

Presentación del aparato Pathé, el más fino de los conocidos en el que se exhibirán nuevos cuadros.

La célebre malabarista Miss Carmine.

Monsieur Piatti, con su porro Tam.

La primera sección, vermouth, á las siete, las siguientes de hora en hora.

Precios para cada sección.—Palcos sin entrada, 200 pesetas.—Silla con entrada, 0'50.—Antifrente con idem, 0'40.—Entrada de palco, 0'50.—Entrada de grada, 0'20.

En estos precios está incluido el 10 por 100 del impuesto del timbre.

AGUA MINERAL DE MALOS-PASOS

PEÑAS-BLANCAS, VILLAHARTA

Estas aguas acidulas, bicarbonatadas, ferruginosas, cónicas, antiácidas, están recomendadas en la «Diabetes» por la gran cantidad de bicarbonato sódico que contienen y en la «Anemia» (colores pálidos de los jóvenes) por el hierro y en general en todas aquellas enfermedades de carácter atónico. Miles de enfermos curados por estas aguas, son la mejor prueba de su bondad.

Depósito, calle Moro la núm. 20.—Córdoba.



QUINTO ANIVERSARIO

LA SEÑORA

Doña Emilia Martínez Molina

Viuda de Sánchez Guerra

Falleció en la paz del Señor el día 12 de Diciembre del año 1902

R. I. P.

Todas las misas que se celebren el día 13 del corriente en San Nicolás de la Villa, desde las ocho y media en adelante, por los sacerdotes invitados al efecto, se aplicarán por el eterno descanso del alma de dicha señora. Sus hijos ruegan á sus amigos y parientes que acompañen á Dios Nuestro Señor.



D. Gonzalo Luna y Carrión

Ha fallecido en Lugo el día 3 del corriente

Sus desconsolados hermanos, hermano político, sobrinos, tíos y tíos políticos, primos, primos políticos y demás parientes y amigos del finado, ruegan á las personas piadosas los tengan presente en sus oraciones.

Las misas que se celebran el día trece del corriente desde las nueve de la mañana en adelante por los señores sacerdotes invitados al efecto en la Parroquia del Salvador serán aplicadas por el alma de dicho señor.

Imp. «El Comercio» de Córdoba.—I. énia. 15

IMPRESA DE "EL DEFENSOR DE CORDOBA,"

• • LEONES, NÚM. 15 • •

En este acreditado Establecimiento se hacen con perfección y economía toda clase de trabajos tipográficos como Revistas y Periódicos ilustrados.

Modelación para Ayuntamientos.
Esquelas mortuorias y recordatorios.

Los Talleres de EL DEFENSOR cuentan con todos los elementos necesarios para que los trabajos que en los mismos se ejecutan reúnan todas las condiciones de buen gusto que exigen los modernos adelantos.

Calle Leones, núm. 15

Especialidad en convocatorias de novenas y fiestas religiosas á una ó varias tintas.

Trabajos comerciales, Memorandums, Facturas, Notas de precios, Recibos, Avisos de giro, Circulares, Cartas, Recibos talonarios, etc., etc.

Teléfono, núm. 70

CARABAÑA

AGUAS NATURALES — NaO, SO₃, 10 HO gr. 227. — NaS. — Ogr, 0499

INTERESA A TODOS SABER:

- 1.º Que no existen otras aguas salinas sulfuradas, sulfatadas ó sódicas que las de Carabaña.
 - 2.º Que no existe tampoco ningún otro verdadero manantial de aguas purgantes en explotación que el de Carabaña, y que es de origen volcánico.
 - 3.º Que los demás llamados manantiales, son solamente aguas escogidas en hondos pozos ó charcos, productos de exudaciones de terrenos salitrosos, (Magnésico y Protásico), sales nocivas y altamente perjudiciales al organismo humano.
 - 4.º Que en el manantial de Carabaña todo es público y todo el mundo puede tomar gratuitamente el agua al nacer, para toda comprobación necesaria.
- Son Purgantes y Antibilias, por su sulfato de sodio; son Depurativas, por su cloruro de calcio, y son Antisépticas y Anticacofónicas, por su sulfuro de sodio. — Declaradas por la Ciencia Médica como regularizadoras de las funciones digestivas y regeneradoras de toda la economía y organismo. Son el mayor depurativo de la sangre alterada por los humores ó virus en general.
- La salud del cuerpo interior y exterior. — Opinión favorable médica universal, con 80 grandes premios, 12 medallas de oro y 10 diplomas de honor. — Se vende en todas las farmacias y droguerías de España y colonias, Europa, América, Asia, África y Oceanía. — Almacenes-Depositos: Doctor Fourquet, 27. — Los pedidos y correspondencia al propietario B. J. Chavarrí, Lealtad 12. — Apartado de correos, 289. — Madrid.

La Estrella Sociedad Anónima de Seguros

Dirección general, Madrid: Tetuán, 17 y 19, y Preciados, 3, principal

CAPITAL PTAS. 10.000.000. — GARANTIA depositada Ptas. 12.000.000

Administradores depositarios y banqueros: Banco de Cartagena, Banco de Gijón, Banco Asturiano de Industria y Comercio de Oviedo.
Seguros sobre la vida, contra el incendio y marítimos.
Seguros de valores y paquetes. — Rentas vitalicias.
Representante en todas las capitales y pueblos más importantes de España.
Subdirector en las provincias de Córdoba y Granada: Don Antonio Conrotto. Oficinas calle Alfaro número 23, Córdoba.

Viuda de Rafael Pineda

CISTER, 12.—CÓRDOBA.

Fabricación de Artículos de Oro y Plata.

Esta casa ofrece sus géneros á los precios de fábrica y como especialidad para bodas y regalos.

	Ptas.	Cts.
Cubiertos, hechos á martillo, de plata de ley contrastados; peso 5 onzas; la onza con todos gastos á	4	15
Cubiertos, hechos á martillo, de plata de ley contrastados; peso 4 onzas; la onza con todos gastos á	4	25
Cubiertos fundidos, de plata de ley contrastados; peso 5 onzas; la onza con todos gastos á	3	90
Cubiertos fundidos, de plata de ley contrastados; peso 4 onzas; la onza con todos gastos á	4	00
Cucharitas de plata contrastadas, para café, desde media onza de peso á	1	95
Cuchillos, cabo de plata, para mesa, varios modelos, fabricados por la casa, desde	1	85
Cuchillos, cabo de plata, para postre, varios modelos, fabricados por la casa, desde	1	65
Cuchillos, cabo de plata, para postre, blancos y dorados á..	0	95

Todos los artículos de esta casa son garantizados, tanto en peso como en calidades. Se compra oro y plata por todo su valor.

A LOS PROPIETARIOS, CONTRATISTAS Y MAESTROS DE OBRAS

Fábrica de Mosáicos Hidráulicos **La Valenciana**
Cristóbal Colón, 9, CÓRDOBA

FEDERICO PRETEL

Visidad esta Casa y os convenceréis de la buena calidad de los materiales que fabrica.

El dueño de esta Casa ruega estudeis calidad y precios antes de comprar materiales de fabricación forastera.

Depósito de cemento de las renombradas marcas Lafarge y Fraydier. Precios especiales por partidas de 10 toneladas en adelante.

Guía de profesiones é industrias

AGUILAR

Secretario del juzgado municipal

Don Angel Aguilar Tablada.

Taller de zapatería

Don Luis García Pedrosa, calle Cánovas del Castillo, 49.

ALMODOVAR DEL RIO

Cosechero de cereales

Don Francisco Paez Rodriguez, calle Hospital, 6.

DOÑA MENCIA

Farmacia

Don Francisco Ortiz Forzández, plaza de la Cruz, 14.

Marca P. G. insuperable

No hay vinos tan exquisitos ni que puedan competir con los del cosechero don Alejandro Moreno Cañete, de Luena.

La marca P. G. es insuperable.

Pruébenlo y se nos dará la razón.

De venta en los principales restaurants y establecimientos.

Representante en Córdoba. Fernando Molina. Calle de Perez Castro, número 20.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

SANDALOPIZA

MIL PESETAS

El más potente CAPSULAS DE SANDALO de CORDOBA. SANDALO, etc., mejores que las del Dr. PIZA, de BILBAO. Este medicamento es el más eficaz para curar las enfermedades de las vías urinarias. Se vende en todas las farmacias y droguerías de España y colonias, Europa, América, Asia, África y Oceanía. — Almacenes-Depositos: Doctor Fourquet, 27. — Los pedidos y correspondencia al propietario B. J. Chavarrí, Lealtad 12. — Apartado de correos, 289. — Madrid.



EN LA IMPRESA

DE **EL DEFENSOR DE CORDOBA**

SE HACEN

Facturas, Circulares

Tarjetas, Membretes

Besalamanos, Acciones

Recibos, Recordatorios

Mortuorias, Obras de Inju

Menús y toda clase de trabajos

Se admiten encargos á cualquier hora del día en la administración de este periódico.

CALLE LEONES, NÚMERO 15

PAPEL

En esta Administración se vende por arrobas y por kilos.

VENTAS AL CONTADO Y Á PLAZOS DE

MÁQUINAS DE HACER MEDIAS Y GÉNEROS DE PUNTO

Las más perfeccionadas y de mayor producción, garantía absoluta de buen funcionamiento, innumerables referencias de máquinas vendidas, modelos trabajando y catálogos ilustrados en la Fábrica de Medias y Calcetines del Representante en Córdoba: J. A. CONSTANT, calle Pedro López, sin n.º (frente al 28). Se admite la producción al precio de fábrica de toda máquina vendida por esta casa.

Lotería Nacional de Navidad

La Compañía Huevo de San Sebastián, tiene el honor de comunicar al respetable público, que cualquier persona que nos mande por correo antes del 21 de Diciembre próximo seis etiquetas despegadas de los cajitos del Huevo-flan ó del Huevo-jalea, tendrá participación en un décimo de la Lotería Nacional de Navidad. La Compañía Huevo, censeará recibo de las etiquetas al mismo tiempo que notificará á la persona que mande las etiquetas, el número del décimo, en el cual tendrá participación.

A cada décimo no tendrán derecho más de 100 aspirantes. El Huevo-flan y el Huevo-jalea inglesa se venden en todas las buenas tiendas de ultramarinos de toda España.

COMPAÑÍA HUEVOL.—SAN SEBASTIAN

LA MUTUA HISPANO LUSITANA

Sociedad de Ahorro.—De Pensiones.—Contraseguro de cuotas

DOMICILIO SOCIAL: PUERTA DEL SOL, NÚMERO 5.—MADRID

La primera en su clase que ha pedido la aplicación del Real Decreto de garantías. La más ventajosa de todas las conocidas.

Depositario, El Banco de España.—Cuotas económicas.—Facilidad en los pagos

D. Eduardo Cobián, exministro, presidente, D. Eugenio Silvea, diputado; D. José de la Barreda, fiscal del Tribunal de Cuentas, y D. Javier Boreas, diputado, vocales, D. Apolinario Flores, diputado é ingeniero, consejero delegado

Subdirector en esta provincia, D. Vicente de Toro y Loyata, Céspedes, 12.

Au Corsét Français



Elegante corsé recto, verdadera forma Luis XV.
Especialidad en corsé faja higiénica.
Corsé imperatriz para estómagos padecidos.
Corsés con aparatos para todos los defectos.
Tirantes para disminuir la espalda.
El buen gusto encontrará gran surtido en ricos rasos honestos lisos; bordados y brochados.
Satén, Ninón, Tules, Brillantina, Piel de Francia y Cuti de hilo.
Batistas lisas y bordadas.
Esta casa tiene los mismos adelantos de las corsetería de París, tanto en géneros como en formas, recibiendo todos los meses nuevos modelos.

Plaza del Angel, 8 (San Hipólito)
CORDOBA

A los salchicheros

Gran almacén de tripas para embutidos

Al por mayor y menor, frescas, secas y saladas

Especialidad en tripas de cerdo.—Calle de Albacáes, número 21.

Para pedidos, dirigirse á Manuel González Hoyos, Judería, 24.—Córdoba.

FERNANDO GILJO

CIRUJANO

DENTISTA

Calle Gondomar, número 6

(Donde está la Fotografía)

CORDOBA

